

Monsieur.



ttt

Je me suis présentée diverses fois à la Haye, pour Vous offrir mes très-humbles services, or le malheur me faisant partie, n'ayant pas rencontré la saison pour pouvoir parler à Monsieur, j'ay donné la commission à ceste lettre, de Vous présenter bien-humblement mes éternelles services: et pour ne manquer par de bonne adresse, je la Vous présente Monsieur, par mon hôteesse, laquelle, ayant autrement des affaires à la Haye, m'a promis de la livrer entre Vos mains. La reconnaissance de mon livre des fortifications estant faite de Son Altesse, je me suis adressé, selon le commandement de Monsieur, à Monsieur le Greffier, celui là m'ayant fait la réponse de n'en savoir pas encor mot, je rebroy le chemin à Monsieur, Vous sommant de la promesse laquelle Vous a plu' faire à vostre serviceur, sur le premier abord, quand je Vous ay demandé la façon de présenter le Dudit livre; assavoir, Monsieur, je Vous prie de Vous souvenir, si'il Vous plaît, de m'avoir promis vouloir estre souverain promoteur des étrangers. Ce pour cela je Vous supplie Monsieur de prendre la peine, si'il Vous plaît, de m'avertir de l'esperance que j'en auray; laquelle, selon mon avis, ne réussira jamais sans en avoir une attestation: ou bien, au pis allant, ce que je ne sauroy croire jamais pouvoir attendre d'un si Grand Prince, étant abandonné de toute esperance, je Vous prie Monsieur, de prévenir ma ruine, laquelle me talonne en car que ne reçoive la récompense promise, et cependant aussi face dilacion de demander le mon pais mes commodités. Monsieur je Vous conjure seulement, de me faire ceste souveraine grace, de m'en vouloir avertir en un mot. Et je Vous trouveray en effet le souverain promoteur des étrangers. En ceste esperance je proteste de vouloir monstrev à toute force de mon pouvoir, que je seray pour jamais

à Leide ce 25 d'Avril l'an 1646.

Monsieur

Vostre très-humble serviceur

Nicolas Goldman

Hug. 37.

À Monsieur
Monsieur Constantin Huygens,
Sieur de Wylickem; Chevalier,
Conseiller et Secrétaire
de Son Altesse le Tress.
Prince d'Orange
à la Haye